

EL MILAGRO DE TLÁLOC

● Lluvia sorprende a los capitalinos, que llevan días aquejados por la contaminación

TERESA MORENO, SALVADOR CORONA Y ANDREA AHEDO
—metropoli@eluniversal.com.mx

Por fin llovió en la Ciudad de México, luego de seis días de altos índices de contaminación que obligaron a decretar una doble contingencia ambiental y la suspensión de clases en los niveles de educación básica, media y superior: hoy más de 5 millones de estudiantes del Valle de México no acuden a las aulas.

Las autoridades informaron que se mantienen las restricciones vehiculares. Desde las 05:00 a las 22:00 horas no podrán circular los automóviles que tengan holograma de verificación 2, los de holograma 1 con terminación de placa par y todos los de engomado verde cuya placa finalice en 1 y 2.

Ante los problemas ambientales, especialistas consideraron que las

5

MILLONES DE ESTUDIANTES no acuden hoy a clases en 50 alcaldías de la CDMX y el Edomex, debido a los altos niveles de contaminación.

autoridades respondieron de manera lenta y que los incendios forestales de los últimos días han expuesto la "insuficiencia" para mejorar la calidad del aire.

Alrededor de las 18:00 horas se registraron las primeras precipitaciones en toda la ciudad, seguidas de fuertes vientos y granizadas en Coyoacán, Iztapalapa, Tlalpan, Benito Juárez, Magdalena Contreras y Álvaro Obregón.

Protección Civil reportó la caída de 10 árboles que dañaron vehículos y obligaron el cierre de vialidades.

Pese al cambio de clima, a las 20:00 horas la contaminación por PM2.5 alcanzó 142 puntos.

METRÓPOLI A20



En medio de la doble contingencia ambiental, ayer se registraron fuertes lluvias con viento y granizo en la Ciudad de México que tomaron por sorpresa a la población. Hubo caída de árboles, encharcamientos y el cierre parcial del aeropuerto.

Jalisco, "foco rojo" de la corrupción judicial

● Denuncias contra juzgadores de la entidad se acumulan desde 2011
● Consejo de la Judicatura investiga fallos de jueces y sus bienes

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

Para el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, Jalisco es prioridad en el combate a la corrupción dentro del Poder Judicial, pues no sólo aparece como "foco rojo" en un diagnóstico interno del Consejo de la Judicatura Federal, sino que las denuncias contra funcionarios de ese estado se remontan a la gestión de Juan Silva Meza (2011-2014) como líder de la Corte.

A finales de 2018, el Consejo de la

Judicatura Federal recibió un mapa en el que se identificaron los estados del país donde hay indicios de corrupción por parte de jueces y magistrados federales.

Un documento entregado al pleno del Consejo de la Judicatura, por el entonces ministro presidente Luis María Aguilar Morales —al que tuvo acceso EL UNIVERSAL—, detalla que las entidades señaladas como "focos rojos" de posible corrupción de jueces y magistrados federales son Jalisco, Puebla, Veracruz, San Luis Potosí y Zacatecas.

En la mira

Entidades que el Consejo de la Judicatura identifica como posibles focos rojos de corrupción:

- Jalisco
- Puebla
- Veracruz
- San Luis Potosí
- Zacatecas

Desde hace ocho años se ha movido de lugar de trabajo a los juzgadores bajo sospecha, o se han iniciado procedimientos disciplinarios en su contra, en tanto se les investiga. Se revisan los expedientes que han tenido en sus manos y sus resoluciones, así como sus bienes.

El Consejo de la Judicatura Federal ha solicitado a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda investigar los ingresos de los funcionarios, de acuerdo con las indagatorias.

NACIÓN A10

Unión recluta a policías de la CDMX y Edomex

● Cuidan los puntos de venta de droga y resguardan a las células que extorsionan, señala la procuraduría

DAVID FUENTES Y ANDREA AHEDO
—metropoli@eluniversal.com.mx

Expolicías y agentes en activo de la Ciudad de México y el Estado de México forman parte del brazo armado de *La Unión Tepito*, de acuerdo con la Procuraduría General de Justicia capitalina.

La investigación señala que, en promedio, esta organización delictiva ofrece entre 18 mil y 20 mil pesos mensuales a los policías, cantidad atractiva si se toma en cuenta que de manera legal los agentes ganan 15 mil.

El trabajo consiste en resguardar las células de *La Unión* que se dedican a la extorsión. Cuidan también los puntos de venta de drogas que más dinero generan, así como las bodegas en el corredor que forman las colonias Guerrero, Doctores y Buenos Aires. Cada célula tiene a su "policía" para evitar que sean sorprendidos por *La Anti-Unión*.

Una de las víctimas del triple homicidio en un mercado de Tepito el lunes pasado era policía del Estado de México. De día brindaba seguridad en Nezahualcóyotl y en las noches estaba al servicio del crimen, muestra la indagatoria.

Ante la ola de violencia en las colonias Tepito, Morelos, Doctores y Buenos Aires, la policía ha acelerado los trabajos preventivos y de inteligencia para evitar los ajustes de cuentas entre bandas dedicadas al narcomenudeo.

METRÓPOLI A23

ICA busca revivir en la 4T con Dos Bocas

● A la constructora le interesa participar también en el proyecto del Tren Maya

SARA CANTERA
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

Luego de que en el sexenio pasado la constructora ICA vivió un proceso financiero complicado debido a su elevada deuda, quiere resurgir en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. La firma está interesada en participar en dos de las grandes obras: la refinería de Dos Bocas, Tabasco, y el Tren Maya.

"Vivimos una situación compli-

"El sexenio pasado hubo presencia exagerada de empresas españolas en proyectos que hacían compañías mexicanas"

BERNARDO QUINTANA Presidente del Consejo de Administración de ICA

cada. Nos tocó la tormenta perfecta [en 2015], pero estamos en una administración nueva y hay que ser optimistas", dijo el presidente del Consejo de Administración de la firma, Bernardo Quintana.

CANTERA A28



NARCOLABORATORIO FLOTANTE EN HOLANDA TIENE SELLO MEXICANO

● Autoridades holandesas investigan si cárteles mexicanos están ligados al primer laboratorio marítimo dedicado a producir metanfetaminas hallado en un barco el viernes pasado. En el operativo fueron arrestadas cuatro personas, tres de ellas presuntamente de origen mexicano. **A16**



REVIVE LOS DÍAS DE PINTA

Recomendaciones de lugares que te harán dejar atrás la añoranza y salir de la rutina. **C1**



PEGA PRIMERO

EL MONTERREY TOMA VENTAJA EN LA IDA ANTE LOS TIGRES; EL AMÉRICA VS LEÓN, EN QUERÉTARO. **B1**



APÓSTOL DE CRISTO EN BELLAS ARTES

El palacio fue usado para el cumpleaños del líder de La Luz del Mundo, un hecho inédito en el recinto. **A12**

